

DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA,
D. RICARDO LAGOS ESCOBAR

SANTIAGO, 12 de Agosto de 2002

S.E.: Bueno, yo quisiera decir que lo ocurrido en el día de hoy es inaceptable del punto de vista del gobierno. Somos un país serio. Lo que estamos buscando es mejorar el sistema de transporte, disminuir la contaminación en Santiago y tener una mejor calidad de vida. Y esto lo queremos hacer con los empresarios del transporte, no contra los empresarios del transporte. Ellos no lo han entendido así.

Se ha llamado a una licitación respecto de una parte pequeña del transporte en Santiago, que es el tema de los Metrobuses. Ellos le dijeron a sus microbuseros y empresarios que no se presentaran a la licitación respectiva. Y, en consecuencia, ellos se han marginado de este proceso, y hay otros empresarios que están dispuestos a participar en las condiciones que ha fijado el gobierno.

Yo quiero señalar que esto que hemos visto en el día de hoy es absolutamente inaceptable. Y, por lo tanto, aplicaremos todo el rigor de la ley, todo el rigor de la ley.

Vengo de una reunión que tiene que ver con cómo Chile es visto en el extranjero. No es a través de este tipo de situaciones con que se favorece a Chile. Las imágenes que están saliendo al mundo perjudican a Chile, y mi obligación como Presidente es velar por este país. Y, por lo tanto, le digo a los amigos del transporte que todo el rigor de la ley caerá sobre ellos. Este es un país serio, y no se juega con Chile ni con sus instituciones. Le pido comprensión a la ciudadanía por los malos momentos que van a pasar, pero también le pido el apoyo a la ciudadanía porque con la ciudadanía vamos a restablecer en Chile lo que todos esperamos: un país donde nos entendemos, dialogando y conversando, y no con una posición de fuerza.

Como Presidente de Chile me debo a los 15 millones, y no voy a aceptar el chantaje de algunos pocos. Es fuerte lo que estoy diciendo, pero está de por medio el interés superior de los chilenos, el interés superior del país y la imagen de Chile en el mundo. Y con la imagen de Chile no se juega. Por eso, el rigor de la ley para todos ellos. Se finish.

Pregunta:

S.E.: La ley de seguridad interior del Estado tiene a estas alturas que haber sido solicitada ya a los tribunales. Estaba todo listo desde anoche para pedir ley de seguridad interior a los responsables de este hecho.

Pregunta:

S.E.: Vamos a comenzar con los detenidos y con los autobuses que estaban bloqueando las carreteras. Eso es inaceptable. Ese no es el Chile que vamos a construir. Bloqueando carreteras usted no hace un país nuevo. Y frente a eso, nosotros vamos a aplicar todo el rigor de la ley. Ellos no saben la gravedad de lo que han hecho, y no saben la respuesta que van a tener.

Pregunta:

S.E.: Espérese, no más, espérese, no más. La justicia tarda pero llega. Acuérdesse de mí.

Pregunta:

S.E.: La justicia tiene que determinar quiénes son los responsables que están detrás de esto. Y eso es lo que va a ocurrir. Acuérdesse de mí.

Pregunta:

S.E.: Espérese usted, cómo se va a proceder en este caso. No se adelante.

Pregunta: ¿Qué se va a hacer el día de mañana? ¿Se va a instruir a Carabineros para que actúe de una manera más firme, más dura?

S.E.: Es decir, Carabineros está instruido desde anoche, y desde anoche se comenzó a trabajar, y desde anoche estaban tomadas las medidas, y las medidas ahora van a continuar en acción. Este es un enfrentamiento muy serio, y la autoridad va a actuar con plena conciencia de sus atribuciones, y las vamos a aplicar íntegras. Aquí no podemos aceptar que se actúe fuera del marco de la ley. Si usted actúa fuera del margen de la ley, estamos en una sociedad, entonces, incivilizada. Y Chile es un país civilizado.

Pregunta: ¿Qué se va a hacer para que la gente llegue a sus trabajos?

S.E.: Vamos a trabajar, estamos pidiendo la comprensión, hemos tomado las medidas, las autoridades le están diciendo cuáles son las medidas que se han tomado, y sobre esa base vamos a trabajar. Pero aquí, yo le puedo asegurar a usted que va a triunfar el Estado de derecho, va a triunfar los valores que queremos, un sistema de transporte en donde no contaminemos, un sistema de transporte donde mejore la calidad de vida y, lo más importante, un sistema de transporte racional. Eso es lo que estamos haciendo.

Si ésta es la primera escaramuza, la vamos a tomar como si fuera la definitiva. Y aquí van todos a sacar conclusiones. Cuando el gobierno dice lo que se va a hacer en beneficio de la mayoría, con la mayoría de Chile no se juega.

Pregunta: Hasta ahora los microbuseros no han querido dar la cara, Presidente.

S.E.: No se preocupe, no se preocupe. Va a ver usted cómo va a terminar esto. Muchas gracias.

* * * * *

Santiago, 12 de agosto de 2002.
Mls/ems.